
望月軒

Moon Light Cuisine

日期：2023年9月21日」

「現特通告：周如彪其地址為香港

上環干諾道中168-200號信德中心鑽

石廣場3017號舖，現向酒牌局申請

位於香港上環干諾道中168-200號信

德中心鑽石廣場3017號舖望月軒的

酒牌續期。凡反對是項申請者，請

於此公告刊登之日起十四天內，將

已簽署及申明理由之反對書，寄交

香港灣仔軒尼詩道225號駱克道市政

大廈8字樓酒牌局秘書收。

“Notice is hereby given that Chau Yu Pui of 
Unit 3017, Diamond Square Shun Tak Centre, 
168-200 Connaught Road Central, Sheung 
Wan, Hong Kong is applying to the Liquor 
Licensing Board for renewal of the Liquor 
Licence in respect of Moon Light Cuisine 
situated at Unit 3017, Diamond Square Shun 
Tak Centre, 168-200 Connaught Road 
Central, Sheung Wan, Hong Kong. Any 
person having any objection to this 
application should send a signed written 
objection, stating the grounds therefor, to the 
Secretary, Liquor Licensing Board, 8th Floor, 
Lockhart Road Municipal Services Building, 
225 Hennessy Road, Wanchai, Hong Kong 
within 14 days from the date of this notice.

Date : 21 September 2023”

申 請 酒 牌 續 期 公 告

NOTICE  ON  APPLICATION  FOR

RENEWAL  OF  LIQUOR  LICENCE

陳儀興飯店

CHAN  YEE  HING  FOOD  STALL

日期：2023年9月21日」

「現特通告：陳俊生其地址為九龍

新蒲崗崇齡街40號地下現向酒牌

局申請位於九龍新蒲崗崇齡街

40號地下陳儀興飯店的酒牌續

期。凡反對是項申請者，請於此公

告刊登之日起十四天內，將已簽署

及申明理由之反對書，寄交九龍深

水埗基隆街333號北河街市政大廈

4樓酒牌局秘書收。

Date : 21 September 2023”

“Notice is hereby given that Chan Chun 
Sang of G/F, 40 Shung Ling Street, San 
Po Kong, Kowloon is applying to the 
Liquor Licensing Board for renewal of 
the Liquor Licence in respect of Chan 
Yee Hing Food Stall at G/F, 40 Shung 
Ling Street, San Po Kong, Kowloon. Any 
person having any objection to this 
application should sned a signed written 
objection, stating the grounds therefor, to 
the Secretary, Liquor Licensing Board, 
4/F, Pei Ho Street Municipal Services 
B u i l d i n g ,  3 3 3  K i  L u n g  S t r e e t , 
Shamshuipo, Kowloon  within 14 days 
from the date of this notice.

申 請 酒 牌 續 期 公 告

NOTICE  ON  APPLICATION  FOR

RENEWAL  OF  LIQUOR  LICENCE

" N o t i c e  i s  h e r e b y  g i v e n  t h a t  Z h o n g  X u  o f  S h o p  P ,  G / F ,  H u n g  K w o n g  B u i l d i n g ,  2  T u n g  C h o i  S t r e e t ,  K o w l o o n  i s  a p p l y i n g  t o  t h e  L i q u o r  L i c e n s i n g  B o a r d  f o r  r e n e w a l  o f  t h e  L i q u o r  L i c e n c e  i n  

r e s p e c t  o f  禧 哥 酸 菜 魚 s i t u a t e d  a t  S h o p  P ,  G / F ,  H u n g  K w o n g  B u i l d i n g ,  2  T u n g  C h o i  S t r e e t ,  K o w l o o n .  A n y  p e r s o n  h a v i n g  a n y  o b j e c t i o n  t o  t h i s  a p p l i c a t i o n  s h o u l d  s e n d  a  s i g n e d  w r i t t e n  

o b j e c t i o n ,  s t a t i n g  t h e  g r o u n d s  t h e r e f o r ,  t o  t h e  S e c r e t a r y ,  L i q u o r  L i c e n s i n g  B o a r d ,  4 t h  F l o o r ,  P e i  H o  S t r e e t  M u n i c i p a l  S e r v i c e s  B u i l d i n g ,  3 3 3  K i  L u n g  S t r e e t ,  S h a m  S h u i  P o ,  K o w l o o n  w i t h i n  

1 4  d a y s  f r o m  t h e  d a t e  o f  t h i s  n o t i c e .

D a t e  :  1 7  S e p t e m b e r  2 0 2 1 "

“Notice is hereby given that Chan Hoi Yin 
of Whole of 3/F, 2-4 Shelley Street, Central, 
H.K. is applying to the Liquor Licensing 
Board for transfer of the Liquor Licence in 
respect of KITAKI KAKIYA situated at 
Whole of 3/F, 2-4 Shelley Street, Central, 
H.K. to Tsang Shuk Yin of Whole of 3/F, 2-4 
Shelley Street, Central, H.K.. Any person 
having any objection to this application 
should send a signed written objection, 
stating the grounds therefor, to the Secretary, 
Liquor Licensing Board, 8th Floor, Lockhart 
Road Municipal Services Building, 225 
Hennessy Road, Wanchai, Hong Kong 
within 14 days from the date of this notice.

Date : 21 September 2023”

日期：2023年9月21日」

「現特通告：陳海燃其地址為香港

中環些利街2至4號三樓全層，現向

酒牌局申請位於香港中環些利街2至

4號三樓全層喜多嬉牡蠣屋的酒牌轉

讓給曾淑賢其地址為香港中環些利

街2至4號三樓全層。凡反對是項申

請者，請於此公告刊登之日起十四

天內，將已簽署及申明理由之反對

書，寄交香港灣仔軒尼詩道225號駱

克道市政大廈8字樓酒牌局秘書收。

申 請 酒 牌 轉 讓 公 告

喜多嬉牡蠣屋

KITAKI KAKIYA

NOTICE ON APPLICATION FOR 

TRANSFER OF LIQUOR LICENCE

關愛隊責任重大 服務社區聚民心
立法會議員 鄭泳舜

關愛隊（地區服
務及關愛隊伍）先
行在荃灣和南區起

動，旨在凝聚社區資源和力量，支援政府
地區工作和加強地區網絡。兩隊關愛隊自
成立以來致力在社區推展關愛服務和提供
支援。除探訪居民外，關愛隊也定期為有
需要的居民提供簡單家居維修或清潔服
務，為他們締造一個安全舒適的家。在早
前香港接連遭受超強颱風和特大暴雨蹂躪
時，香港多處受到不同程度的破壞，關愛
隊馬上發揮關鍵的作用，到受影響地區提
供後續支援，務求盡快恢復社區正常運
作。

關愛隊在超強颱風和特大暴雨後都有重
要角色，例如超強颱風吹襲時，南區關愛
隊在颱風來襲之前做好準備工作開放庇護
中心之外，在颱風襲港期間亦密切監察區

內的情況。荃灣區關愛隊協助民政事務總
署營運臨時庇護中心，八號颱風警告除下
後，亦馬上按指示到區內視察需要跟進的
地方，協助各政府部門的善後工作，快速
處理阻塞行車通道和主要行人路的倒塌樹
木和在各小區清理雜物。

當本港受到海葵殘餘相關低壓槽帶來的
暴雨影響，出現廣泛地區水浸時，南區民
政處以及南區關愛隊得知大浪灣村內唯一
馬路石澳道因路陷同山泥傾瀉需要全線封
閉，加上電力同通訊設施受損時，立即聯
同消防處、警務處、土拓署、路政署、運
輸署和社署舉行跨部門會議，制定撤離計
劃，第二日更派出小隊進入石澳，並為石
澳居民送上物資。荃灣民政處及關愛隊在
暴雨過後，馬上進行各項善後工作，巡視
區內水浸情況，視察因受泥石阻塞而要封
閉的道路，並協助清理路面上及渠道的樹

枝雜物。
筆者肯定關愛隊全力配合特區政府投入

抗災救災工作，認真貫徹實踐習近平主席
提出的 「民有所呼，我有所應」精神，及
時為受災居民街坊提供各種支援和應急服
務。筆者認為兩隊關愛隊做到凝聚社區資
源以至跨區動員，推展關愛活動之餘，亦
可協助處理緊急事故。關愛隊取得抗災救
災的經驗，希望未來關愛隊可以一區成熟
再推另一區，善用關愛隊強化社會服務網
絡，為市民提供更好服務。

筆者期望透過關愛隊，社區可以重建互
助的精神，弱勢的社群可獲得更貼身的關
懷。為此，筆者亦建議政府增加地區關愛
隊的資源，讓關愛隊有穩定及充足的資源
為社區服務；同時在18區義工關愛隊下設
青年義工隊，培養青年的善心、愛心及奉
獻精神，及增強社會的凝聚力。

Hong Kong Commercial Daily　　http://www.hkcd.com
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發揮獨特優勢 共建「一帶一路」 周八駿

建評

2023年9月13日，在
香港第八屆 「一帶一
路」高峰論壇開幕式
上，中共中央政治局常
委、國務院副總理丁薛
祥以視頻方式發表主旨
演講。他向香港特別行
政 區 提 出 「四 點 希
望」：一、希望香港深
化區域合作，拓展經貿

網絡，與世界各地開展更加緊密的交流合
作；二、完善金融服務，暢通融資管道，更
好滿足 「一帶一路」建設多樣化融資需求；
三、聚焦專業服務，發揮人才優勢，促進提
升 「一帶一路」規則標準 「軟聯通」水平；
四、深化人文交流，促進民心相通，夯實共
建 「一帶一路」民意基礎。

筆者理解，丁副總理的 「四點希望」，既
是就香港進一步參與 「一帶一路」而言，也
適合香港經濟社會發展。

拓展經貿網絡完善金融服務
首先，關於 「希望香港深化區

域合作，拓展經貿網絡，與世界
各地開展更加緊密的交流合
作」。特區政府和香港社會各界
必須明白，面對世界百年未有之
大變局進入 「大調整、大分化、
大重組」新時期，10年前提出
的 「一帶一路」倡議遇到來自美
西方國家以及若干非西方國家形
形色色相類似方案或計劃的挑
戰，同時中央因應百年變局加快
全面深入演變，在全球構建我們
的戰略縱深。這兩方面，都必須
反映在香港特別行政區未來5至
10年進一步參與 「一帶一路」
建設和加快香港經濟社會發展的
規劃和部署上。

過去10年，在我國提出 「一
帶一路」倡議後，美西方和印
度相繼提出各種所謂替代方
案。印度一開始提出 「季風計
劃」，之後提出所謂 「棉花之
路」、 「香料之路」，以及
「薩迦倡議」、 「印太海洋倡

議」。美國先提出 「藍點網
路」，再之後力推 B3W 計劃
（Build Back Better World，
「重建更美好世界」）。歐盟

提出 「全球門戶」計劃。日本
和印度提出 「亞非增長走廊」
倡議。最近，在二十國集團領
導人新德里峰會期間，美國、
印度、沙特阿拉伯、歐盟、阿

聯酋、意大利、法國和德國簽署諒解備忘錄，
宣布將建設 「印度—中東—歐洲經濟走廊」
（IMEC）。

至今，所有這一切旨在取代 「一帶一路」
的計劃和設想皆未取得實質進展。但這不意
味今後5至10年美西方和印度等不採取具
體行動。一方面，我們對世界上其他各類加
強基礎設施建設和促進區域經濟合作的方案
持開放態度，但另一方面，我們必須正視美
西方干擾和破壞 「一帶一路」的險惡用心和
言行，加強和深化同上合組織成員、金磚國
家合作機制成員、中東國家、東盟成員和拉
丁美洲友好國家的合作。

其次，香港必須 「完善金融服務」。香港
金融界必須堅持金融為實體經濟服務，審慎
探索同實體經濟脫離的 「虛擬金融」。有一
種觀點稱，香港必須同世界金融中心接軌，
跟上紐約、倫敦拓展 「虛擬金融」的步伐，
這是與百年變局演變相悖的錯誤觀點。相
反，特區政府、金融界和香港居民必須做好
同美西方在金融領域脫的準備。香港 「完
善金融服務」的宗旨，是服務本地和 「一帶

一路」共建國家以及粵港澳大灣區的實體經
濟，同時協助國家打造人民幣貨幣區乃至人
民幣國際金融體系。

提高服務水平深化人文交流
第三，香港必須 「聚焦專業服務」。從中長

期看，香港需要拓展立足本地、聯結大灣區、
服務全國的創新科技產業，實現高端技術的
「再工業化」。然而，近期香港必須提高專業

服務水平。即使中長期實現了 「再工業化」，
香港經濟主要部分仍將是金融服務及其他專業
服務。丁副總理的指示，蘊含了關於香港經濟
社會中長期發展的基本判斷和要求。

最後，香港必須深化人文交流，促進民心相
通，夯實共建 「一帶一路」民意基礎。10年過
去了，香港社會各界對 「一帶一路」共建國家
的了解是否足夠？這是一個尖銳的問題，答案
恐怕差強人意。我們不僅要對外 「講好香港故
事」，而且要善於聆聽非西方國家講它們的故
事。這件事做好了，不僅有利於香港同 「一帶
一路」共建國家民心相通，而且有利於香港融
入國家發展大局。

周八駿

鑪峰遠眺

青 年 興 ，
則香港興。
習近平主席

於去年七一重要講話中，叮囑我們
要特別關愛青年人，以引領他們深
刻認識國家和世界發展大勢。我們
喜見李家超特首於2022年施政報告
就未來青年工作獨立成章，以大篇
幅闡述；民青局更於去年年底推出
《青年發展藍圖》，提出超過160項
措施，支援青年發展。這無疑以實
際行動落實習主席囑託，展現政府
對推進青年工作、解決青年 「四
業」問題的承擔和決心，讓大眾期
待，讓青年對未來燃起更大希望。

當中，青年節是重點項目之一。我
們建議局方於下屆青年節舉辦 「全國
青年交流會」，邀請內地青年團體及

本地青年設置展覽和攤位，展示各自
的地域文化，以呈現華夏文化的豐富
多姿，並邀請青年流行偶像來表演、
傑出青年來分享。此外，更可邀請身
處本地的海外交流生和世界各地──
特別是 「一帶一路」共建國家的青年
團體一同參加交流會。這既推動民心
相通，亦有助本地青年認識國家發
展，提升國際視野。

我們認為青年節趣味十足，能有
效推動青年成長成才。期望局方未
來恆常舉辦青年節，並持續豐富活
動形式和內容，包括舉辦全國青年
交流會，讓本地青年更熱衷於參與
其中。只要用心灌溉，培育出愛國
愛港而又兼具世界視野、具備專業
技能而又積極終身學習的新一代，
香港定能創造更大輝煌。

舉辦全國交流會 豐富青年節活動
新社聯理事長 譚鎮國

民意建言

研究以逾1.3萬名美國員工與282名高級經理為

樣本。約40%僱員認為在家工作能夠提升生產

力，平均增幅為7.4%，其中逾10%更指會提高

30%以上；反之，約40%高級經理則認為生產力

會下跌，平均跌幅為3.5%，較多認為會減10%至

15%。但值得留意的是，分別有逾40%均認為，

在家工作對生產力的影響是中性（±0%）。

研究總結指，混合辦公模式或是在保持生產力

與挽留員工的最佳平衡出路。

遙距工作的最大阻力，在於擔心生產力有否受

礙。美國史丹福大學經濟政策研究所日前發表題

為「在家工作的演化」的報告，管理層和基層員

工的看法分歧。

除了意向性調查，史丹福大學亦有從其他角度

進行研究，一般而言發現生產力會減約10%。背

後原因，相信與來自遙距溝通的挑戰、對指導工

作和建立文化構成障礙，以及與自我動力等有

關。不過，遙距工作亦可節省成本，例如減少租

金和全球招聘等開支，對企業來說則有正面作

用。

在家工作損害生產力嗎？商報圖說商報圖說
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香港商報評論員 蘇信

香 港 製 造 的 首 顆 商 業 衛 星——
「香港星」昨成功下線，並計劃於

11 月底在廣東陽江市海域發射。該
衛星搭載高解析度光學相機，可提

供全球亞米級可見光遙感圖像，為全球
物聯網、防災減災、應急安全、遙感感知、

智慧城市建設等領域，提供高精度資料。 「香港星」
橫空出世，具里程碑意義，不僅顯示香港在航天領域
及精密製造業發展邁出了重要一步，更證明本港有能
力進軍尖端前沿產業，這將進一步提振香港發展國際
創科中心的信心。商用衛星市場前景廣闊，政府宜趁
熱打鐵，繼續發揮引領和支持作用，將尖端前沿的科
研成就、精密製造工藝，轉化成可創造經濟價值的新
興產業，更好開拓太空經濟。

製造衛星屬於高端製造業，涉及高精密、高技術含
量的製造工序，在一般人的印象中，香港欠缺高科技
製造業，似乎並不具備發展有關產業的足夠條件。但
大家顯然低估了香港精密製造與 「再工業化」的潛
力，以及在發展創科方面的進取。近年來，香港航天
科技產業發展迅猛， 「香港星」就是由成立不久的香
港衛星製造中心有限公司經過 8 個月的研發完成組
裝、測試及下線，衛星將在低空軌道運行，壽命可達
8年。該公司還計劃未來數年在港製造數百顆衛星，
形成 「香港太空星鏈」。事實說明，從基礎產品配套
到整星檢驗合格，香港已擁有全產業鏈製造衛星的實
力。

取得這些令人欣喜的佳績絕非偶然。在港府加強
「政產學研」的合作，不斷增加對創科及 「再工業

化」投入下，香港衛星製造得以建設並發展。自去年
首條衛星生產線落戶將軍澳創新園先進製造中心，衛
星製造即提上了日程，並與深化新型工業化發展相輔
相成，更是充分發揮了本港的優勢。

首先，香港基礎科研能力穩厚，不少優勢專業如電
子學、材料學等，都與衛星設計、製造、應用關連十
分緊密，且多家高校亦有參與國家航天事業的經歷。
其次，高端生產講求專業人才，香港在吸引尖端科學
家、工程師等人才方面有競爭優勢，方便的融資制度
亦能帶來便利。再次，香港在全球零配件、原材料採
購進口等方面有零關稅優勢，供應鏈暢通，可以降低
成本。此外，對技術專利和知識產權的保護，嚴格的
品質管控，信息流動自由，以及生產佔地面積不大
等，種種有利因素均令香港成為衛星生產的理想之
地，對發展衛星產業提供助力。

近年商業衛星產業方興未艾，其用途十分廣泛，除
了基本的通信網絡覆蓋，在全球物聯網、生態環境監
測、交通運輸、災害預警及應變等領域，均可派上用
場，全球各地對此均有巨大需求，並作為 「消費
品」乃至 「快消品」。香港要發揮科技創新的支撐和
引領作用，拉動更多產業發展，理應全力爭取這個大
有 「錢途」的市場，港產衛星誕生展現了香港實力，
政府須進一步發揮 「背靠祖國，聯通世界」的獨特優
勢，引入國家先進的航天技術，迅速發展高增值航天
產業，加快打造和布局 「香港版的太空星鏈」，並發
揮香港在國際市場推廣能力強的優勢，貢獻國家拓展
衛星海外市場所需，亦為本港創造新的增長空間，實
現自身更大發展。
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